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En Concepcion, a jueves 25 de marzo de 2010 en dependencias del Sal
Azul de la Direccién de Bibliotecas tuvo lugar la Sesién Extraordinaria
Consejo Académico de la Universidad de Concepcién, presidida por el Sr.
Rector, don SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.: ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO,Vicerrector, ALBERTO
LARRAIN PRAT, Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos:
RODOLFO WALTERDIAZ, Secretario General.

DecanosSres..

RODOLFO ARAYA DURAN,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.
ALEX BUSTOSLEAL, Facultad de Odontologia
CARLOS CALVO MANFIL, Facultad de Farmacia.
FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y
Oceanograficas.
ABELARDO CASTRO HIDALGO,Facultad de Educacién.
NELSON CARVAJAL BAEZA,Facultad de Ciencias Bioldgicas.
RAUL CERDA GONZALEZ, Facultad de Agronomia
MIGUEL ESPINOSA BANCALARI, Facultad de Ciencias Forestales.
RAUL GONZALEZ RAMOS,Facultad de Medicina. (SALE DE LA REUNION
Y LUEGO SE INCORPORA LA VICEDECANA SRA. PATRICIA VILLASECA

S.)
LUIS HAUENSTEIN DORN,Director Campus Los Angeles.
EDUARDO HOLZAPFEL HOCES,Facultad de Ingenieria Agricola.
PATRICIO OYANEDER JARA,Facultad de Humanidadesy Arte.
BERNABERIVAS QUIROZ, Facultad de Ciencias Quimicas.
JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econdémicas y
Administrativas
RICARDO UTZ BARRIGA,Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia
JOEL ZAMBRANO VALENCIA, Facultad de Ingenieria.

invitados Permanentes: Sr. Fernando Borquez L., Director General Campus
Chillan, Sr. Miguel Campos S, Director Escuela de Educacién y Sr. Luis
Navarrete Z., Director Escuela de Ciencias y Tecnologia del Campus Los
Angeles.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Ciencias Veterinarias,
Ciencias Sociales, y Ciencias Juridicas y Sociales, asisten los Vicedecanos:
Sr. Fernando Gonzalez S., Sra. Maria Victoria Pérez V., y Sra. Julia Poblete
V., respectivamente.

invitados: Sr. José Sanchez H., Director de Docencia, Sr. Miguel Cornejo
A., Director de Servicios Estudiantiles, Sr. Ivan Araya G., Director de
Relaciones Institucionales e Internacionales, Sr. Jaime Baeza H., Director de
investigacién y Sr. Ricardo Contreras A., Subdirector de Postgrado.

Representacion Estudiantil: Karol Cariola O, Presidente y Camilo Riffo Q.,
Vicepresidente Federacién de Estudiantes.
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1.-Informe Direccién de Docencia: Sr. José Sanchez H.
2.-Informe Direccion Servicios Estudiantiles, Sr. Miguel Cornejo A.
3.-Informe Direccién de Investigacion. Sr. Jaime Baeza H.
4.-Informe Direccién de Postgrado, Sra. Ximena Garcia C.
5.-Informe de la Direccién de RelacionesInstitucionales e internacionales,

Sr. Ivan Araya G.

* Adopcién de acuerdos sobre horarios de funcionamiento del Personal,
horarios de clases y todo otro que sea pertinente al Informe que el Consejo
Académicorecibira.

Se abre la sesidn a las 10. 12 horas.

El Sr. Rector indica que en forma previa a los Informes de las
Direcciones sobre las diferentes situaciones que se estan presentado y los
posibles acuerdos que sean necesarios adoptar, hara una exposicién previa
el Sr. Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos, don Alberto
Larrain P., sobre los edificios universitarios y lo propio también informara el
Sr. Secretario General sobre el proceso de eleccidn de Rector.

A continuaci6n expone el Sr. Larrain indicando, que en lo
referido a las acciones emprendidas en su Vicerrectoria, sefala que un
equipo de ingenieros de la Facultad de Ingenieria tomé a su cargo junto con
los arquitectos de la Direccién de Servicios la evaluacién y manejo de la
situacién de infraestructura fisica, lo que se ha efectuado a través de un
mecanismo expedito, y dirigido por el Ingeniero Mario Valenzuela junto al
Director de Servicios, don Franz Dechent. Sefiala que existen 55 obras en la
actualidad donde se ha contratado una suma que bordea mas de mil millones
de pesos, y en que se sumaran otros montos, llegando a una cantidad
estimada entre 20 a 25 mil millones de pesos.

Explica en detalle las obras dirigidas a la Facultad de Odontologia,
tanto en su interior y exterior, la que se extendera cerca de 3 meses. En
cuanto a los edificios de Educacién y Economia, sus trabajos, son
esencialmente de reposicién de tabiques de albafiileria los que resultaron
inadecuados, trabajandose en su reemplazo por una tabiqueria mas
resistente.

Afiade, que respecto del resto de los edificios existen numerosas
obras ejecutandose.

Se refiere luego a los altos costos que significa la demolicién del
edificio de Ciencias Quimicas y a su reconstruccién, lo que califica de un
trabajo muy complejo y de especializacién.

Respecto a la Estacion de Biologia Marina de Dichato indica que los
trabajos se han concentrado por ahora enla limpieza y recuperacién de los
containeres y en cuanto a la nave adscrita a esa unidad, esta con perdida
total.

Pagina 2 de 13

   SE
GR
ET
AR
IO

GE
NE
RA
L
MI
RI
ST
A

CO
NS
EJ
O
AC
AD
EM
IC
S

r
e
a
r
s



 

 

 

D
A

|
&

iN
C
T
A
"
A
P
R
O
B

C
O
N
F
E
C
H

Un
b

zo \
RE

TA
BI

O
GE

NE
RA

L
MI
NI
ST
RD

CE

sn
pH

e
g
C

Se han estado habilitando algunos containeres para el trabajo académico p¢
el momento.La reconstruccién de la Estacién requiere de significativ
recursos.
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En cuanto a trabajos menores, explica que estos se concentran
principalmente en la Planta Piloto de Los Angeles y en Chillan.

 

 

Menciona, que las obras de reconstruccién contemplan el
reemplazo del cielo americano deciertos edificios por una estructura mucho
masliviana (fibrocemento) y la prohibicién de instalar bombonas dentro de
los Laboratorios.

Sobre los espacios para salas de clase se trabaja arduamente en
ello, y se tiene casi la seguridad que se estaria en condiciones de ser

utilizados al dia 5 de abril proximo conelinicio de las clases.

Respecto de lo informado, intervienen los Decanos de la Facultad
de Cs. Quimica y Odontologia Sr. Bernabé Rivas Q@., y Sr. Alex BustosL.
refiriendose a las actividades desplegadas en sus respectivas Facultades y
los apoyos recibidos de otras unidades, que agradecensignificativamente.

A continuacion, el Secretario General Sr. Rodolfo Walter D., se
refiere al proceso de elecci6n de Rector en curso, informando que por
encargo dei Tribunal de Elecciones hace entrega de una resolucién de éste,
de fecha 16 de marzo pasado,la que ya habia sido enviada electrénicamente
a la comunidad universitaria, en virtud de la cual con motivo del terremoto, se
suspenden los plazos que tenian que ver con la objecién de la noémina de
electores como para la presentacién de candidatura de Rector , disponiendo
de nuevos plazos para ello, y fijandose como nueva fecha de eleccién el 22
de abril préximo.

Se reproduce a continuacién la sefalada resolucién:

RESOLUCION TRIBUNAL DE ELECCIONES

En Concepcion, a diez y seis de marzo de dos mil diez, siendo jas dieciséis horas, en el
lugar de funcionamiento del tribunal de Elecciones para ia Elecci6n de Rector de la
Universidad de Concepcién, en dependencias de Secretaria General, y con la asistencia

de sus miembros Gabriel Gatica Pérez, Renato Quifiones Bergeret, Mario Razeto Migliaro, y
con fa excusa de los Srs. Miembros Victor Garcia Valenzuela y Héctor Molina Zapata se
adoptaron los siguientes acuerdos por unanimidad de sus integrantes:

A. Se designa presidente subrogante en ausencia del titular don Victor Garcia
Valenzuela a don Mario Razeto Migliaro y como Secretario Subrogante del Tribunal a don

Renato Quiflones Bergeret.

B. Que atendida la suspensién de las actividades universitarias provocada por el
terremoto que afecté al pais el 27 de febrero de este afio, se han interrurpido los plazos
fiiados en el Cronograma dela referida eleccion, respecto de la objecién de las néminas y de
presentacion de candidaturas. Como se informa en el Decreto U. de C. N° 2010-022 de 1
de marzo de 2010,
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C. Que en razon de la sefialada circunstancia, el proceso electoral ha sufrido Fre
interrupcion, en que necesariamente se debe procedera fijar los siguientes nuevos pla SO

en el sefialado proceso para el desarrollo normal de éste: ¢    EC
RE

TA
RI
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1.- MIERCOLES 31 DE MARZO2010. —

Vence plazo para objetar néminas,

2.- MIERCOLES 31_ DE MARZO 20170.- Art, 3°.-

Vence plazo para postular a Rector.
El dia 1 de abril se publica némina de postulantes aceptados. Hasta el dia lunes 12 de abril
sé deben resolver las objeciones planteadas al listado de electores. Luego debe publicarse

la némina definitiva.

3.-_JUEVES 22 DE ABRIL 2010.-

Realizacién de proceso eleccionario.

4- VIERNES 23 DE ABRIL 2010.-

Se debe reunir el Tribunal Electoral para realizar escrutinio general, proceder a su
calificacién, proclamar al postulante que haya obtenido la mayoria absoluta de sufragios
vélidamente emitidos y terminado lo anterior, debe enviar al Rector los antecedentes del

proceso eleccionario para que comunique oficialmente ei resuitado.

Si ninguno de los candidatos obtuvo mayoria absoluta;

§,-_VIERNES 23 de ABRIL 2010.-

Tribunal Electoral convoca a una segunda eleccion.

6.- _ VIERNES 23 DE ABRIL 2010.

Se debe proceder a la publicacién de dos avisos, en dias distintos, en un Diario de
Concepcién, convocando a una segunda eleccion.

7.-_VIERNES 30 DE ABRIL 2070.

 

Realizacién de segundo proceso eleccionario.

8.-LUNES 3 DE MAYO 2010.

 

Tribunal de Elecciones se constituye con iguales objetos que en la primera volacion

D.- Péngase en conocimiento lo resuelto a las Facultades y demas reparticiones
universitarias para su publicacién, asi como también en el portal de internet de la

Corporaci6n.

E.- Los plazos referidos en los N°s 1 y 2 vencen a las 12.00 horas del dia correspondiente
en el lugar de funcionamiento dei Tribunal de Elecciones, ubicadas en las dependencias de
Secretaria General, de calle Victor Lamas N® 1290, Concepcion.

F... Encomprobante y conformidadfirman los sefiores integrantes del Tribunal de
Elecciones.

LA DIRECTIVA
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Insiste el Sr. Secretario General, en cuanto a que sin perjuicio de
comunicado a los electores sobre la mencionada resolucion, los Sres.
Decanosinformen en sus Facultades respecto de la revision de las ng
de electores ante posibles objeciones, a fin de hacerlas llegar al Tribunal de
Elecciones, cuyo plazo vence el 31 de marzo proximo.

EI Sr. Rector seguidamente ofrece la palabra al Director de
Docencia Sr. José Sanchez H., para que proceda a su presentacion.

El Director de Docencia, Sr. José Sanchez H., comienza su

exposicién indicando que la Direccién se ha abocado fundamentalmente en

planificar el inicio de las actividades docentes en donde se espera recibir en

Concepcién cerca de 19.000 estudiantes, de los cuales un numero

importante son alumnos de primer afio. Las clases comenzaranel 5 de abril,

la inscripcién de asignaturas sera la préxima semana y se prevé que el

término de clases ocurrira el 7 de enero de 2011, que incluye los dos

semestres.

Afiade, que cosa importante es el trabajo del Consejo de Docencia

y las Secretarias Académicas sobre la reprogramacion de los horarios, en

donde la situacién mas compleja se presenta con los edificios que tienen

mayor dafio y en la falta de conectividad. Entrega diversos detalles

particulares sobre esta situacién y la manera de comose esta solucionando,

a través de Instructivos, tanto para los estudiantes como para los docentes,y

en los que se incluyen ademas medidas de seguridad que se deberan

adoptar. También se ha implementando un sistema de informacion para

atender las consultas de los alumnos.

Sefiala, que se ha considerado una plataforma nueva de ensefanza

semipresencial que funcionavia Internet indicando que la respuesta ha sido

muy buena, explicando ciertos detalles de su funcionamiento.

Afiade, que otro aspecto de importancia acontece con los

protocolos de movilidad estudiantil acordados el dia jueves de la semana

pasada en el Consejo de Rectores, respecto de aquellos estudiantes que se

encuentran fuera de la zona de catastrofe y puedan continuar sus estudios

en otras Universidades sin perder su nexo con la Universidad de Concepcion

como alumnos regulares. Explica también en detalle esta modalidad.

Termina sefialando que el Calendario Académico sufrid

modificaciones, conocidas por este Consejo Académicoy se dicto el Decreto
correspondiente que se reproduce a continuacion:
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DECRETO U. de C. N° 2.010 - 023.

a
VISTO:

1 Elterremoto que afecté gravemente la zona centro ~ sur del pais la madrugada del dia sabado 27

de febrero pasado, que dio lugar a declarar zona de catdstrofe a las regiones afectadas,
impidiendo la reanudaciénde las actividades normates universitarias a partir del dia 1 de marzo
del presente afio, después del recese de verano.

Que atendida la sefialada circunstancia, se ha producide la modificacion de los periodos en que

debieran cumplirse las actividades de docencia para fos alumnos de pregrado y otros

relacionadas con el desarrollo de la funcién doceate en la Universidad de Concepcion, situacian

que necesariamente conileva a modificar el Calendario de Docencia 2010 fijade por Decreto U.

de C. N® 2009-100 de 14 de diciembre de 2009, en los términos en que se dio cuenta por el
Director de Docencia, en la reunién del Consejo Académico del 15 de marzo de 2010.

Lo establecido en el Decreto U. de C. N° 2006-080, de 9 de mayo de 2006 ylo que previenenlos

articulos 33 y 36 N° 2] de los Estatutos de la Corporacién:

DECRETO:

Modificase el Calendario de Docencia 2010, en ef siguiente sentido:

1)

2)

3)

4)

5)

8)

7)

8)

La inscripcién de asignaturas correspondiente al primer semestre, se hard entre los dias 29 de

marzo yel 2 de abril.

Las clases del primer semestre, se iniciaran el 5 de abril para todos los alumnos, Sin embargo,

les Vicedecanas de las Facultades que dictan asignaturas que por motivos de fuerza mayor

deban iniciar algunas de sus actividades docentes enfecha posterior, deberdn comunicarlo a la

Vicerrecroriay ala Direccién de Docencia, a mds tardar, el 3 de abril.

Los dias 24 y 25 de marzo se efectuard el Proceso Centralizado de Control Académico, para

determinar la situacién académica de los alumnos, concluido el semestre anterior. El dia 26 de

marzo, las Facultades, realizardn la validacién de dicho proceso yefectuardn las modificaciones

que corresponda.

Los alumnos que estén en situacién de pérdida de carrera podran solicitar continuidad de

estudios, para el primer semestre de 2010, hasta el 6 de abril. Dichas solicitudes, deberan estar

resueltas a mds tardar el 12 de abril del mismo ato.

Para las asignaturas que comiencen a impartirse en el primer semestre, lafecha limite para que

los carrespondientes Vicedecanos autoricen, en casosjustificados y excepcionales, la inscripcion

de asignaturas fuera de plazo o modificaciones a la inscripcién de asignaturas, sera el 30 de

abril.

Lafecha limite para registrar en el Sistema de Administracién Curricular las reincorporaciones

que han sido aceptadas paraelprimer semestre, sera el 30 de abril.

lgualmente, la fecha limite para que los estudiantes abandonen asignaturas semestrales o

anuales inscritas en el primer semestre. en conformidad al Reglamento de Docencia de

Pregrado, sera el 30 de abril.

Ese mismodia, se procedera al cierre de la etapa de inscripcidn de asignaturas, correspondiente

al primer semestre, y el 7 de mayo se procedera a la depuracién de las bases de datos del

Sistema de Administracién Curricular. para determinar enforma definitiva, quiénes adquieren la

calidad de Alumno Regular.
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9) La fecha limite para registrar los Titulados ¥ Egresados en el Sistema de Administrd
Curricular correspondientes al segundo semestre de 2009. sera el 6 de mayo de 2010.   

 

 

10) Corresponderé al Director de Docencia coordinar las acciones tendientes al cumplimiento dl
programas de asignaturas.

11) En la medida que se avance en la normalizacién de las actividades docentes, se emitird un
Decreto adicional que complemente el Calendario de Docencia 2010.

Transcribase a los Vicerrectores, al Director General del Campus Chillan, a los Decanas de
Facultades; al Director del Campus Los Angeles, al Director del Centro EULA: a la Directora del
Instituto GEA: a las Directoras y Direciores de: Relaciones Institucionales e Internacionales,
Biblioteca, Docencia, Estudios Estratégicos. Extensién, Postgrado, Investigacién, Servicios
Estudiantiles, Finanzas, Personal, Servicios, Tecnologias de la Informacién; al Contralor; a la
Abogada Jefe del Servicio Juridico y demds organismos yreparticiones universitarias. Registrese y
archivese en Secretaria General.

Concepcion, 22 de marzo de 2010.

KhEREKHEEKELE

El Sr. Rector complementando la informacién entregada sobre el
Protocolo de Movilidad Estudiantil indica, que constituye un buen mecanismo
en donde prim6la solidaridad de las Universidades.

Ofrecida la palabra se producen comentarios y consultas sobre la
materia expuesta, en donde se evacuaron en forma completa y detallada las
respuestas.

Seguidamente, el Sr. Rector solicita al Director de Servicios
Estudiantiles, Sr. Miguel Cornejo A., proceda a efectuar su
presentacion.

EI Sr. Cornejo sefiala que fundamentaimente el problema de su
Direccién esta radicado en los hogares. Resultaron dafiados cinco deellos,
siendo el mas complicado, el Hogar de Barros Arana. Ante ello se procedié a
arrendar dos casas, una en la Avenida General Novoa y otra en calle Los
Aguilera. Otro tanto ocurre con los Gimnasios A, B y D que estan
inhabilitados.

Indica diversas acciones que se llevan a cabo para solucionardicha
situacion, como es el caso de recabar informacién sobre pensiones y sus
precios para disponer de una base de datos, como también se ha verificado
lo ofrecido a través del trabajo de asistentes sociales de la Direccién.

Se esta trabajando en un catastro a través de una encuesta para
hacer un informe sobre las necesidades de los estudiantes desde el punto
de vista habitacional, alimentacion y otros, en que se incluye la pérdida de
casas. En estos aspectos se trabaja en conjunto con la Federacién de
Estudiantes y con otros grupos de estudiantes, lo que se ha centralizado en
la Direccién de Servicios Estudiantiles y en la Federacidn de Estudiantes.

Informa ademas, que el lunes 29 de marzo se procedera a la
entrega de la Agenda a los estudiantes y el 26 de abril se efectuara una
actividad masiva para la entrega de cheques de alimentacidn.
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Referente al mechoneo estudiantil indica que se estudian cie
acciones para disponer de una bienvenida mas tranquila y adecuada
momento que se vive.

  

  

 

   
Ofrecida la palabra se producen intervenciones que dicen relac

con el ambito de solidaridad en que debe enmarcarse la actividad de
mechoneo estudiantil, y con el destacado trabajo estudiantil, efectuado
dentro y fuera de la Universidad motivo de la catastrofe y su debido
reconocimiento que debe hacerse conjuntamente con el esfuerzo también
destacado, desplegadoporciertos funcionarios.

A continuacion, el Sr. Rector ofrece la palabra al Director de
Investigacién, Sr. Jaime Baeza H., para que entregue su informe.

El Sr. Baeza inicia su intervencién formulando dos reflexiones. La
primera, que pese a la catastrofe ocurrida la investigacion, al menos en un
tiempo cercano nova serla primera prioridad del pais, lo que lleva a trabajar
con muchaeficiencia y calidad, ya que las otras Universidades con las cuales
se compiten con un cierto nivel de investigacién no han sido afectadas porel
sismo y en donde se presentan desafios y oportunidades, no solamente
para la recuperacion sino para potenciar mas las areas de investigacion, que
con rapidez y eficiencia la institucién se ha puesto de pie y los académicos
han retomadosuslineasy trabajos.

Una segunda reflexion la concentra en la evaluacién de los dafios,
en donde estan revestidos de cierta complejidad. Se refiere al caso de la
infraestructura y equipamiento.

Destaca luego lo referente a los contactos sostenidos con CORFO y
CONICYT en que se expresé la decidida voluntad de ayuda y deflexibilidad
en la entrega de informes y resultados de proyectos. Lo propio también
ocurrié en la reunion sostenida con los Vicerrectores de Investigacion de las
distintas Universidades.

Indica que también se sostuvo una reunién con el Banco
Interamericano de Desarrollo (BID) con su Director representante, de lo que
se informo al Sr. Rector y en donde dicho organismo actia, no con
donaciones sino con préstamos, mecanismo que obliga a trabajar con el
Gobierno. Seinsistié al respecto, que es a través del Ministerio de Economia
donde se deben incluir las peticiones de la Universidad de Concepcion.
Ayuda similar también comenta respecto de lo acontecido con el Banco de
Reconstrucci6n de Alemania. En general sefiala, que en el tema internacional
se trabaja intensamente y en forma muy preactiva con la Direccién de
RelacionesInstitucionales e Internacionales.

Menciona que elinterés de su Direccién también apunta altrabajo
de espectroscopia y resonancia magnética que result6 totalmente destruido y
en que se tiene muchointerés en su normalizacion.

Explica, que una buenaplanificacién de la ayuda es la presentacién
de proyectos emblematicos, con muchafuerza, y que sean delprimernivel.
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Finalmente, se detiene en informar detalladamente de una inici
sobre Grupos de Trabajo que se organiz6, por indicacién del Sr. Recto
conjunto con la Direccién de Relaciones Institucionales e Internaciona
para acompafniar a la regidn en su reconstruccién. Sobre esta materi
reproduce una carta informativa sobre la conformacién de dichos gru
dirigida a la comunidad universitaria:
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Concepcién, marzo 24, 2010

Estimados Académicosv Profesionales

La Universidad de Concepcidn y sus profesionales y estudiantes, atin cuando se han visto afectados
por el terremoto y tsunami, han estado presentes y colaborando con la comunidad ylas autoridades
regionales, de diversasformas. No obstante, este esfuerzo individualy colectivo, y una vez superados
los primeros momentos de emergencia, la Universidad desea participar activamente en la
reconstruccion de la regidn.

Para cumplir este objetivo, se han constituido inicialmente seis grupos de trabajo que. en el mismo
numero de dreas temdticas, serdn coordinados por los docentes que a continuacion se sefialan:

  

Grupe de Trabaje Coordinader

!) Riesgo, Desastres Naturales y Profesor Klauss Bataille

Sistenias Alertas, bataille@udec.cl

2) Planificacién Urbana y Borde Costero Profesor Bernardo Suaza

bsuazo(@udec. cl

3) Transporte y Conectividad Profesora Monica Weywood

mwoywood@udec.cl

4) Salud Publicay Seguridad Profesor Guillermo Venegas / Martin Zilic

gvenegasia.udec.cl, mzilic@udec.cl

3) impacto Econémicoy Empieo Profesor Jorge Dresdner’ Renato Quifiones

idresdne@udec.cl, rquinone@udec.cl

6) Gestion e Informacion Territorial Projfesora Edilia Jaque

edjaque@udec.cl

7) Agropecuaria, Alimentosy Ruralidad Profesor Eduardo Halzapfel
eholzapfiaudee. cl  

Con la finalidad de dar forma a la constitucién de ios diferentes grupos de trabajo, invitamos a

participar de este importante irabajo, contactandose con los coordinadores e directamente con la

Direccion de Investigacion, gue tendrdé. a su cargo la coordinacién y seguimiento del trabajo de los

diferentes grupos. Una de las primeras actividades de los grupos de trabajo serd la participacion en
un taller que se realizard proximamente.

Le saluda atentamente,

SERGIO LAVANCHY M.
RECTOR

EKKEEEREEKEEEEEKERLER

Ofrecida la palabra se efectuaron consultas sobre la materia
expuesta a las que se dio respuesta satisfactoriamente.
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Seguidamente el Sr. Rector ofrecié la palabra al Subdirector| de:

Postgrado Sr. Ricardo Contreras A., atendida la ausencia justificada ay
su titular, la Sra. Ximena Garcia C. oO
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El Sr. Contreras expone a través de una Minuta que se reproduce a
continuacion y en que se detiene en destacarciertos detalles de importancia,
én especial, respecto de los problemas que presentan sus alumnos y la
forma que se ha concebido preliminarmente su asistencia:

MINUTA

1. Los sistemas corporativos se encuentran operando normalmente. La Direccién de Postgrado
opera en horario continuado ylos estudiantes estén siendo atendidos con normalidad.

2. Calendario de postgrado establece en términos generales el inicio de clases para el dia 5 de
abril. Casos especiales se estén manejando con Iaflexibilidad que cada situacion amerita.

3. La informacién contenida en el documento puesto a disposicién del Consejo Académico,
refleja la situacién de los programas de postgrado que han entregado la informacién
solicitada en reunion con directores de programa, el dia 11 de marzo.

4. Enel caso particular de Odontologia, por razones conocidas, se pidié un poco mas de tiempo
para informar. También Ciencias Forestales solicité mas tiempo.

3. De los antecedentes:

a. Hay aproximadamente un 15% del total de programas en el que parte de los

alumnos que desarrollan su tesis de grado presentan algiin problema.
i En algunos casos hay propuestas concretas de solucién y en otros habrd

gue elaborar alternativas de solucian.

ii. La Direccion de Postgrado apoyvara en la gestién de las saluciones
b.  Respecto a las dafies que afectan a los estudiantes, se esté solicitando informacion

de mayor detalle a las programas, parautilizar con ellos el criterio general de la
Universidad, se estd recabando informacion en el mismo esquema utilizado con las
estudiantes de pregrado

ce. En cuanto a programas que encuentran afectada su infraestructura, la Direccién de
Postgrado puede ofrecer un apoyo bastante acotado.

6. La Direccién de Postgrade se reunird, los primeros dias de la préxima semana, con los
directores de los programas en los que existen alumnos afectados en el desarrollo de sus

estudios; esto es pérdida de datos o muestras asociadasal desarrollo de sus investigaciones.

BEEEEEEEEEEEEE

Se inserta al final de esta acta Anexo 1 relativo a necesidades

de postgrado.

Ofrecida la palabra se suscitan consultas sobre lo informado.

Seguidamente el Sr. Rector solicita al Director de Relaciones
institucionales e Internacionales, Sr. Ivan Araya G., de inicio a su
presentacion.

El Sr. Araya inicia su presentacién sefialando que se ha estado

trabajando en un Comité para coordinar los esfuerzos de una de las
fortalezas que tiene la Universidad, como son sus redes de contactos con

Universidades internacionales, Fundaciones, Gobiernos y demas entidades,
que constituye toda una red y que a través de los afios, ya sea en forma
institucional o individual, ha permitido aprovechar una instancia que es muy
importante; esta fortaleza se manifiesta en épocas decrisis.

Asi, indica que el Sr. Rector ha recibido muchas cartas, mails

desde afuera, manifestandose la disponibilidad para ayudar a recuperarla
normalidad de la infraestructura, equipamiento y otros, (se reproducealfinal
de su intervencién un documento completo sobre esta materia).
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Continua sefialando que en términos generales, a partir de um
carta personal que ha estado haciendollegar el Sr. Rector a los Rectores 16
estas instituciones, en una primera etapa en donde el objetivo ha sid@
informar los dafios que se han sufrido en infraestructura, equipamiente ;
parte humana, se ha entrado a una segunda etapa, donde, de parte de las
personas interesadas se formulan preguntas sobre cual es el dafio y demas
aspectos del mismo.

  

Informa sobre ayudas especificas ofrecidas en Laboratorios y
Equipamientos, como esel caso de la Universidad Autonoma de Nuevo Leon

y otras Universidades e Instituciones (DAD, Fullbriht, BID, MercK, Siemens) a
las que se refiere y que aparecenen el listado mencionado.

Comenta, que otro aspecto de importancia en este trabajo lo
constituye la presencia comunicacional, y la presencia en los medios de
prensa nacionales, lo que se ha coordinado con la Unidad de Imagen de la
Direccién de Estudios Estratégicos y una empresa asesora comunicacional.
En ello también, se hace uso del portal externo que utiliza la frase
“Universitarios arriba, arriba de pie”, y donde se contiene informacion sobre
dafios, donaciones, entre otros. Se trata de entregar una vision de fortaleza y

de unién.

Especial mencion hace del cuerpo de ex alumnos, que es toda una
red. Destaca la participacién de ciertos miembros a los que se refiere.
Resalta la vinculacién de la red con empresas de gran capacidad y que han

efectuado su apoyo.

Seguidamente procede a exhibir un video, en donde se fija el
espiritu y lo motivacional, que forma parte de la presente acta, como parte
integrante de la sesion.

Concluye sefialando que un aspecto importante del trabajo que se

despliega con este propdsito, es que se acttia en forma coordinada a través
de una sola cara lo que implica niveles de seriedad y no de improvisacion.

Documento antes citado que se reproduce:

Exalamnos UdeC:

Estrategia para la captacion de donaciones.

Se esta Hevando a cabo una campafia de bisqueda de Recursos denominada “Universitarios Arriba,

Arriba de pie”. la que pretende, en primer lugar, informar a los exalumnos del real estado en que se

halla la Universidad, y en segundo término de las acciones y esfuerzos que la Universidad esta

realizando para pader recuperarse de la situacion en que gueddcomo consecuencia del Terremoto. Al

respecia se han implementado tres acciones concretas:

}. Creacién de un sitio web denaminado www.udec.cl/arribadepie.

2. Emvio de ediciones especiales tres veces al mes, del habitual Newsletter mensual de Exalumnos

UdeC.

3. Creacién de un video que pretende mostrar el estade de la Universidad, sin causar alarma, y3

poniendo especial énfasis en quela Universidadse halla trabajando paravolver a la normalidad

La estrategia que se ha establecido para poder captar donaciones con los exalumnosse basa en

avanzar en dos grandes lineas de accion:
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1, Donaciones de exalumnos particulares de forma _masiva. Para ello se han establecid

grandes fondos, que motiven de mejor modo a las exalummos, de acuerdo a sus carre
respectivas, a aportar ala Universidad. Es decir se dispone de distintas alternatives para que

donantes, se incentiven a apertando en objetivos masfocalizados. Estosfondas son:
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Fondo General Universidad

Fondo Edificio Odontologia

Fondo Edificio Ciencias Ouimicas

Fondo Estacion de Biologia Marina de Dichato*
6

#
6

A través del propio Newsletter de Exalumnos UdeC, comunicacién que se envia a cerca de 25.000

contactos, asi como por media del uso de mails masivos focalizados a exalumnos de distintas

facultades, se esta difundiendo las distintas formas a través delas cuales los exalumnos pueden

concretar sus aportes, a saber:

* Donacidn en linea con tarjeta de crédito.(Uso del Mall virtual)

* Donacidn a través de transferencia bancaria e depdsito en cuenta corriente, tanto la cuenta

en Chile, como la cuenta en Estados Unidos.

2. Donaciones de empresas v particulares de modo selective Eneste caso, el objetivo de realizar estos aportes, es abordar a grandes donantes particulares, o bien,

i a empresas que aporten motivados por lafranquicia tributaria. Para realizar esto, se continua conel

concepto de aportea losfondos especificos, y se esta partienda con un ciclo de reuniones con

| pequefios grupos de exalumnos influyentes, asi como la eleccién de personas claves a quienes

contactar v estimular a ser donantes..

 

Lista de Universidades vy Organizaciones Internacionales.  
Universidad Nacional del Mar del Plata, Argentina.
Asociacion Universitaria Iberoamericana de Postgrado

Universidad de Gotemburga, Suecia

Universidad Auténama de Nueva Ledn, México

Universidad de Ottowa, Canada

Nazareth Cailege, USA

Universidad de California, Berkeley, USA

Universidad de Carolina del Norte, Raliegh, USA

Universidad de Idaho, USA

Universidad de Jena, Alemania
Universidad de Freiberg, Alemania

Universidad de WrightState, USA
Universidad Libre de Berlin, Alemania

Universidad de St. Cloud, USA

Universidad de Adelaide
Universidad de Girona, Halia

Universidad de Siena, ltalia

Universidad de Cordoba, Espaiia

Universidad de Carlton, Canada
Universidad Central del Ecuador, Ecuador

Woads Hole, USA
Universidad Juarez del Estado de Durango, México

Colegio de México, México
Universidad de Lieja, Bélgica
Universidad de Ghent. Bélgica
Universidad de Montana, USA

TUMunich, Germany

Universidad de Oviedo, Espatia

UFZ, Germany

DAAD, Germany

Fulbright
Pierre and Marie Curie University. France
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Ofrecida la palabra se producen intervenciones en que partici
los Directores del Campus Chillan y de Los Angeles dando cuenta d
situaci6n de cada Campus, y en que se destaca en general, la normali
sus actividades.

Del mismo modo se plantean consultas sobre el horario de la
jornada de trabajo del personal universitario y los horarios de clases de
pregrado, a lo que se respondeporel Sr. Rector que ella debera ser tomada
con cierta flexibilidad. Se acuerda por el Consejo Académico que para el
Campus Concepcién el horario de clases sera a partir de las 09.00 hrs. El
horario de Académicos y Administrativos comenzara a las 09.00 hrs y se
extendera hasta las 17.00 hrs. con 30 minutos de colacién, bajo condicién
de flexibilidad y en que los Sres. Decanos y Directivos deberan administrar

buscando la mejor solucién. En lo que respecta a los Campus de Chillan y
Los Angeles, continuaran con la jornada normal que siempre han tenido. Lo

anterior sera aplicado al primer semestre y luego sera evaluado.

Seguidamente e! Vicerrector de Asuntos Econdmicos y
Administrativos Sr. Alberto Larrain P.,informa que la Direccién de Personal
terminé ya el catastro del personal afectado con motivo de la catastrofe, que
ascienden a 147 funcionarios.

Al respecto se ha dispuesto ciertas medidas especiales para ir en
ayuda de ellos, pero se ha creido importante iniciar una campafia solidaria -
de los universitarios para los universitarios-, absolutamente voluntaria y

dependera de las posibilidades de cada funcionario, en donde, se dara cierta
publicidad, y entre la ayuda, se contempla, apoyar con medio dia de sueldo
por un mes o dos meses. Del fondo asi creado se dara cuenta
oportunamente de su distribucidén.

Se levanta la sesi6n alas 13.00 horas.

INO

 

    MMH/RWDémgp.
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